

18th
Amsterdam, 10 Nov. 07.

Liebe Nina,

Ich habe mir heute einen freien Tag gemacht und bin mit Katharina in den Wäldern bei Hilversum gewesen. Es war ein wunderbarer Herbsttag und die Farben der Laubbäume waren prachtvoll - die Sonne stand dabei so warm, daß wir ein Frühstück gespeist und getrocknet haben. Keiner konnte klein nicht mitkommen, da sie die Kinder versorgen mußte. Das Papier ist oft Sonnabends, wenn die Mädchen frei haben.

Den Kummer wir zurück und
nun will ich Deinen heben,
gestrigen Brief beantworten —
es ist ja auch so eine Herbs-
stimmung darin, wenn auch
leider die Sonne fehlt, die
die Herbstlandschaft vergoldet.
Die ist für Dich untergegangen!
Dass Du das niemals mehr und
tiefer föhlen wirst, das glaube
ich. Dir und das Raum nicht
anders sein, aber wie solltest
Du sagen und darüber klagen,
dass Du ihm nur wenig gezeigt
hast. Ich bin so tief von
dem vollen Gegenstand überzeugt,
dass ich mir oft die Frage
vorzeilegt habe: wie hätte es
Edvard je erträgen können, wenn

das Geschick gewollt hätte, daß
Du vor ihm hingegangen wärest.
Ein unmögliches Gedanke!
Und dann lieg wohl die
beste Erwidern auf Deine
Klage: wie wenig bin ich für
ihm gewesen! Du sollest Du
Dein ganzes Leben sagen und
weuen Du es nicht durch, so
wollen wir, Deine Freunde,
thun: Du bist ihm Alles ge-
wesen, Künstlerisch und mensch-
lich und deiner Gedanke soll
etwa ein Sonnenstrahl im Herze
leuchten und wärmen!

Nun hast Du auch den Tri-
sat - welch tief - wehmüthig
Stimmung bringt darin! - wir

Haben ihn gestern Abend Nanni
Ticketthal für 2 Clarinetten.
gespielt u. waren ganz ergriffen
davon. Wie er sich nicht genug
hören kann an dem einen Thema,
das sogar in Den zweiten Klage-
ton behält und sich dann so
grossartig zu voller Kraft
steigert! Der Schluß so warm
und innig, bis zum versöhnenden
Cdur-Accord, den er erst
nachträglich hinzugefügt hat.
Das Stück kann ganz gut für
sich allein bestehen und macht
nicht den Eindruck eines Frag-
mentes, da es ein vollkommenes
Gesamts für sich bildet. Es hat
ja auch mehr die Form eines

durchgeführten Lieder, als die eines Sonatenzyges. —

Nun zu Deinen Bemerkungen über das 2^{te} Heft Lieder.

Es ist vollkommen druckfertig. Die Abkürzungen in den Begleitungen (Beckohäder bei Vers-Wiederholungen etc.) sind dem Stecher geläufig.

Die beiden Hefte sind also die authentische Vorlage für die Skandinavische Ausgabe. Nur würde die Deutsche Übersetzung der "Soldaten" wegbleiben und das "Tagesheft" eine dänische bekommen müssen).

Ob sich der Deutsche Text unterlegen läßt, hängt von der Übersetzung ab. Ich denke aber, daß es nicht ohne die gewöhnlichen Dekla-

Matrius-Veränderungen abgehen wird.

"Trippel Sang" habe ich in verschiedenen
tiefen Tönen probirt. Dauer
gefüllt auch besser als Edar, aber
ich finde Edar am Frischsten und
es geht doch in dem Tonart nicht
zu hoch? Man könnte allenfalls
eine Bemerkung hinzufügen, ~~daß~~
"auch in Edar zu singen" (oder etwas
Ähnliches). Die Textstellen im
"Jägerlied" sind dem Original
getrennt: also "im Wald war König
er und "sein mücht' sie sein."

Es ist auch grammatisch richtig,
als deine Lesart. —

Gestern bekam ich den Aufsatz
von Frants zurück mit einem
leben Brief. Wie freut mich auch
Ihre Zustimmung! Ich habe ihn
nun direkt nach Berlin geschickt.

Der Herausgeber der "Musik" schrieb
nun, daß der Artikel "tunlichst
bald" veröffentlicht werden sollte.

Ja, wenn wir drei nur zusammen-
schriften könnten und so Edvard's Leben
schreiben könnten, wie wir es fühlen!

Eine gewöhnliche Biographie
möchte es nicht werden, aber ein
voller Ausdruck von dem, was
Edvard als Mensch gewesen ist.
Man sollte ihn als solchen eben
so kennen und verehren, wie seine
Musik. Wir wollen es versuchen
und nächsten Sommer viel darüber
reden. Hätte ich nur mehr
Schreibkraft! Aber seine Briefe
sollen reden und zeigen, wie groß
und reich er war an Herz und
Geist. Und dann wollen wir versuchen

das zu sagen, was es nicht selbst
von sich hat sagen können, was
wir aber, die wir ihm so nahe
stehen, so tief empfinden!
Es muss gelingen!

Für heute genug, liebe Nina.
Ich werde jetzt das Quartett
vornehmen und die Stimmen aus-
schreiben. Ich habe doch das
Meiste von den geplanten Verän-
derungen (meistens bezüglich & sich
auf Instrumentation) erachtet
können. Wie unendlich freue
ich mich darauf, wenn wir Dir
es vorspielen können.

Nochmals findet sich die
Gelegenheit dazu recht bald!

Neygicht
Dagfin
Julius,